

Délégation Villeneuvoise à Athènes

Délégation Villeneuvoise à Athènes

Une délégation Villeneuvoise s'est déplacée aux Jeux Paralympiques d'Athènes en 2004. En effet, Villeneuve d'Ascq a eu très vite le souci du handisport : politique d'accueil des personnes à mobilité réduite et politique sportive pour tous menées par le maire Gérard CAUDRON et son équipe municipale. Cette délégation répondait à l'invitation de la ville de Haïdari, ville jumelée avec Villeneuve d'Ascq depuis 2001, et venait encourager les athlètes de clubs villeneuvois sélectionnés pour ces Jeux. Ce déplacement était la suite logique de la reconnaissance de la Ville pour son travail pour le sport et le handisport.

Tout commence dès 1968 par la création d'un Office Municipal des Sports à Annappes par Michel POLET alors adjoint aux sports. A la création de Villeneuve d'Ascq en 1970 de nombreux équipements sportifs ont été implantés dans toute la ville.



Trophée ville sportive 1996

En 1991, une Charte des sports est signée entre la Ville et l'Office Municipal des Sports qui représente les clubs de la ville. La Charte est signée par Gérard CAUDRON, Maire de Villeneuve d'Ascq, Jean-Michel STIEVENARD, 1er Adjoint délégué au développement du sport et à la culture et par Gilles DEMONTAY, président de l'OMS à cette époque. Un peu plus tard, la Ville est reconnue comme une ville sportive. Elle a remporté le challenge L'Equipe de la ville la plus sportive de France en 1996 et le challenge de la ville la plus handisportive en 1999. Dès 1997, Villeneuve d'Ascq a accueilli sur son territoire les Jeux Nationaux de l'Avenir Handisport en



Trophée ville handisportive 1999



Défilé des sportifs à la cérémonie d'ouverture de la 13e édition des Jeux nationaux de l'Avenir handisport place Salvador-Allende le 08/05/1997, Jean-Luc Stasyk Archives municipales de Villeneuve-d'Ascq, 14Fi5200

remplacement de Strasbourg qui, pour diverses raisons, avait dû renoncer à les accueillir. André AUBERGER, président de la Fédération Française Handisports, connaissant la politique sportive de Villeneuve d'Ascq et son implication pour les personnes en situation de handicap s'est tourné tout naturellement vers Villeneuve d'Ascq. Pour la ville c'est un véritable défi. Elle a pris à sa charge une grande partie de l'organisation.

La ville, l'OMS et les clubs villeneuvois ont travaillé ensemble pour accueillir toutes les disciplines des Jeux de l'Avenir Handisport.

La cérémonie d'ouverture de ces XIII^{ème} Jeux nationaux de l'Avenir Handisport s'est déroulée le 8 mai 1997 sur la place Salvador Allende. 400 jeunes en situation de handicap se sont rencontrés dans 7 disciplines. Au stade Geneviève Lemaire l'athlétisme est encadré par des membres de l'ACVA et, au jardin d'arc, des membres de la Saint Sébastien accueillent le tir à l'arc.



de g à d : Jean-Michel STEVENARD, Jean-Michel MOLLE, José MONTEIRO, Vincent DELZENNE X

Les compétitions de tennis de table se déroulent aux ESUM grâce aux membres du Fos Tennis de Table. La natation se déroule à la piscine du Triolo, encadrée par des membres de l'AVAN.

Des membres de l'UTVA s'occupent du tir à la cible au stand de tir d'Ascq. Les joueurs de football s'affrontent dans les salles Breughel entourés par des membres des clubs de football. Le torball se fera dans la salle Georges Martin, c'est la seule discipline qui ne compte pas de club à Villeneuve d'Ascq. La cérémonie de clôture se déroule sur le site de Décathlon. Cette organisation réussie a favorisé la venue régulière d'athlètes handicapés de la région.



Jean-Claude Ducrocq et Lahanissa Madi

L'accès de la personne handicapée physique à la pratique sportive et à la compétition favorisant une meilleure intégration dans la société, est aussi un exemple pour tous les valides, c'est pourquoi les dirigeants de l'ACVA décident l'ouverture d'une section Handisport au sein du club en 1999. D'autres clubs les ont imités. Villeneuve d'Ascq a marqué une étape dans son action en faveur des personnes handicapées. Forte de ces reconnaissances et aussi de son savoir-faire dans l'accueil de manifestations importantes et de son implication politique pour les personnes porteuses de handicap, la ville de Villeneuve d'Ascq a été sollicitée début 1999 par André AUBERGER pour accueillir les championnats du Monde d'athlétisme Handisport en 2002. En mars 1999, Gérard CAUDRON, maire de Villeneuve d'Ascq, accepte cette proposition et confirme l'engagement de la Ville dans le montage du dossier de candidature, ainsi que son soutien financier. D'ailleurs, dans un article de la Voix du Nord du 22 juin 2000, Gérard CAUDRON déclare : « Le handisport est un sport à part entière et les athlètes réalisent des performances inaccessibles aux valides. Or, il souffre d'un manque de reconnaissance et d'information ». Il ajoute qu'il souhaite que les Championnats du Monde d'athlétisme Handisport soient une réussite humaine : « Au-delà de l'aventure sportive, il faut que les Championnats du Monde d'athlétisme permettent de faire passer un message pédagogique auprès de l'opinion publique ». La ville est honorée : elle reçoit le titre de ville la plus handisportive

Lundi 22 Juillet 2002 / Monday 22 July 2002 N° 2

Sacha News

Le quotidien des III^e Championnats du Monde d'Athlétisme IPC Handisport
The daily newsletter of the IIIrd IPC World Athletics Championships for the Disabled

LE SOLEIL : SUR LA PISTE ET DANS LES CŒURS
Thierry Cibone, encore entouré de ses trois médailles d'or de Sydney, a pris un soin tout particulier à placer l'équipe de France sous d'excitantes nuances. Un record du monde au poids, en milieu de matinée, avait été fait de réveiller les spectateurs les plus matins. « Tous l'équipe de France attendait de lui qu'il renouvelle les exploits réalisés en Australie. Grâce à lui le moral de l'équipe de France ne peut qu'être au beau fixe » dira plus tard André Auberger.
L'annonce de ce dernier, sur le podium protocolaire, réveillait cette soit de reconnaissance chère à tous les compétiteurs et faisait écho à leur volonté de prendre part au défilé de la veille. Après les derniers réglages techniques, la compétition donnait déjà l'impression d'être parfaitement rodée en début d'après-midi. Rodes, les spectateurs n'ont pas tardé à s'être également, des drapoux aux courtes de bruns en passant par quelques jolis maquillages, le public mit un point d'honneur à se montrer particulièrement enthousiaste. On retrouvait d'ailleurs cette supporter uruguayenne qui, soigneusement, ne devait plus avoir beaucoup de voix hier soir. Bref, la plus dévouée de samedi semblait déjà bien loin à l'issue de cette première journée d'épreuves... Et, pour emprunter quelques mots au Président de la Fédération française Handisport, ce premier jour a montré que « le soleil était aussi dans les cœurs ».
G. VDS

SUNSHINE ON THE TRACK AND IN OUR HEARTS
Thierry Cibone, still surrounded by a glow of success following his three gold medals from Sydney, took special care to ensure the French team was in an excellent position. Mid-morning's world record for shot put quickly woke up the first spectators. "All the French team expected him to perform as well as he did in Australia. Thanks to him the morale of the French team is sky-high", added André Auberger.
Cibone's emotion was clearly evident when he took his place on the podium. This demonstrated the desire for recognition, so common among the competitors, and reminded us all of their enthusiasm and determination during yesterday's storm-shaken ceremony. After the final technical adjustments, the afternoon's events were without hitch. The spectators were also enthusiastic, obviously appreciating the seamless organisation, there were plenty of flags flying, painted faces and horns sounding. We have to pick out the Uruguayan supporter who must have lost her voice yesterday!
Fortunately, the surreal rain of Saturday seemed a distant memory by the end of today's trials... And to quote the President of the French Federation of Disabled Sport, this first day showed us all that "the sun is also within our hearts".
G. VDS

LA PHRASE DU JOUR
« A 39 ans, je réalise mon rêve. Une médaille d'or, c'est toujours magnifique (...). Améliorer mon ancien record était l'objectif que je m'étais fixé », dit l'Allemand, Thomas Loosch, médaille d'or au lancer du javelot (F38).

QUOTE OF THE DAY
"At 39, my dream has once again come true. A gold medal is always wonderful (...). I set had myself the goal of improving my previous record", says the German athlete, Thomas Loosch, winner of the gold medal for javelin throwing (F38).

SOMMAIRE

Édito	1
La phrase du jour	1
Le chiffre du jour	19
Actualité de la veille	2
Le comportement des athlètes français	2
L'anecdote du jour	3
Une délégation	3
Portrait	3
Portraits	3
Tableau des médailles	4

LE CHIFFRE DU JOUR
19
Soit le nombre de records battus pour la 1^{re} journée de compétition (records du monde et records de Championnat). Et ce n'est que le début...

CONTENTS

Editorial	1
Quote of the day	1
Number of the day	19
Yesterday's events	2
How did the French athletes perform?	2
Anecdote of the day	3
A delegation	3
Portrait	3
Sponsors	3
Medals table	4

NUMBER OF THE DAY
19
Is the number of records broken today (on world & championships level). This first day of the Championships has set the tone, and it's still only the beginning.

de France en 1999. C'est une juste récompense mais qui engage la ville à continuer son action envers les personnes en situation de handicap et pour le handisport.

Les Championnats du Monde d'athlétisme sont la deuxième compétition en nombre d'athlètes pour le mouvement paralympique, après les Jeux Paralympiques d'été. Ils deviennent alors un événement sportif majeur organisé au sein de la métropole lilloise, regroupant plus de 1200 athlètes provenant de plus de 80 pays.



À titre de comparaison, les Championnats du Monde d'athlétisme pour personnes valides ont regroupé à Paris, en 2003, 1903 athlètes et 203 nations. La manifestation se déroule au Stadium Nord du 20 au 28 juillet 2002. L'OMS y tient un stand et s'occupe d'un journal quotidien « Sacha News ». La ville et l'OMS s'y impliquent fortement. La ville apporte ses moyens techniques et son appui financier. Encore une fois c'est une réussite. En 2003 la ville organise un forum « handicap et citoyenneté » et les clubs adaptent leur structure pour l'accueil de sportifs handisport.

Ainsi en 2004, il était naturel que Villeneuve d'Ascq poursuive son action en envoyant une délégation aux Jeux d'Athènes. Emmenée par le Maire Jean-Michel STIEVENARD, la délégation était composée de : Jean-Michel MOLLE (Adjoint délégué à la Jeunesse, aux Sports, aux Loisirs et Vacances), Lahanissa MADI (Adjointe déléguée à l'amélioration des conditions de vie des personnes à mobilité réduite), Nathalie PRUVOST (service Relations Internationales), Matthieu MILLESCAMPS (Nord Eclair), Franck BAZIN (Voix du Nord), Jean-Claude DUCROCQ (secrétaire de l'OMS), Patrick MACAREZ (HBVA), Blaise DEPERCHIN (AS Marc Sautelet), Patrick VAN MECHELEN (FAHVA), Vincent DELZENNE (ACVA).

Ce fut l'occasion de rencontres officielles avec la ville de Haïdari et avec des représentants du monde sportif français. La délégation était là aussi pour soutenir et encourager les quatre athlètes villeneuvois sélectionnés : Souhad GHAZOUANI (FAHVA), José MONTEIRO et Mada SOW (ACVA) et la pongiste villeneuvoise Claire MAIRIE.

Lahanissa MADI, handicapée elle aussi, se souvient de l'accueil chaleureux de la ville de Haïdari. Elle explique également qu'une personne avait été dépêchée pour l'aider. Elle a été impressionnée par la cérémonie d'ouverture des Jeux et notamment par les délégations de sportifs fiers et prêts à s'exprimer dans tous les sports. Pour elle ce fut un moment très émouvant.

Pendant ce séjour, la délégation a pu participer à une conférence de presse en présence de Jean-François LAMOUR, le ministre des Sports et d'André AUBERGER. Madame MADI a pu également évoquer sa vision du handicap et le travail effectué par la ville de Villeneuve d'Ascq pour l'accueil des personnes porteuses de handicap. Enfin la délégation a eu l'occasion de visiter une exposition sur le sport et un musée de la Deuxième Guerre mondiale. Lahanissa MADI et les autres participants de la délégation villeneuvoise gardent un excellent souvenir de ces quelques jours passés à Athènes lors des Jeux Paralympiques de 2004.

Le maire Gérard CAUDRON poursuivra la politique d'accueil des personnes en situation de handicap. L'OMS et les clubs sportifs continueront la mise en place pour l'accueil du handisport.

En 2023, la ville, l'OMS et les clubs travaillent ensemble pour donner aux porteurs de handicap la possibilité d'accéder à une pratique sportive. Une employée de l'OMS est chargée de mission « Sport, Santé, Bien-être et para sport ». Des clubs ouvrent leur porte au handisport.

A l'aube des Jeux Olympiques de Paris, on compte 4 clubs handisport (Force Athlétique et Handisport de Villeneuve d'Ascq, Grafteaux Villeneuve d'Ascq Foot Fauteuil, Handi-Basket de Villeneuve d'Ascq, Marc Sautelet Villeneuve d'Ascq), 6 clubs valides avec une section para sport (Athlétic Club de Villeneuve d'Ascq, Association Sportive de volley de Villeneuve d'Ascq Métropole, Badminton Villeneuve d'Ascq, FOS Tennis de Table, Les Vikings, La Raquette de Villeneuve d'Ascq) et 11 clubs qui accueillent des licenciés en situation de handicap (Activité Sportive pour Tous, AVAN Natation, CEVA, FOS Tennis de Table, IVAI, La Raquette de Villeneuve d'Ascq, Le Stade Villeneuvois, Les Vikings, Union des Tireurs Villeneuvois, VA Triathlon, Villeneuve d'Ascq Football Féminin).

Ce résultat est le fruit de l'accompagnement de la ville qui engage près de 10% de son budget annuel pour le sport pour tous et de compétition mais aussi du travail de l'OMS qui met en place des actions envers le handisport et sensibilise tous les publics et enfin des clubs qui s'engagent à accueillir en leur sein des personnes en situation de handicap.